

¡HAY QUE DEFENDER MOSCÚ DESDE TODOS LOS RINCONES DEL MUNDO! ¡MAS AYUDA QUE NUNCA A LA UNION SOVIETICA!

España Popular

AÑO II. NUM. 75. Redacción y Administración:
Calle Rosales Núm. 2.—Depto. 3.
10 Centavos.

Gerente: JOSE ARMISEN. México, D. F. Viernes 24 de
Redactor Jefe: J. IZCARAY. Octubre de 1941.

En la región moscovita sucumbirán los ejércitos nazis

Crónica de Moscú
Por Jesús Hernández
El diario "Crítica", de Buenos Aires, ha publicado la siguiente crónica de su corresponsal en Moscú, Jesús Hernández, ex ministro de la República Española:

"La situación militar en la región de Moscú es seria. Así lo reconocen todos los habitantes de la gran capital rusa. Sin embar-

go, en todos los semblantes se observa la misma fe en la victoria, idéntica resolución en defender la ciudad hasta el fin. Se respira igual ambiente que aquel otro del 7 de noviembre de 1936 en Madrid, cuando yo contemplaba al pueblo madrileño moverse hacia el frente gritando con resolución firme y severa: "No pasarán!". Y no pasaron. Las tropas alemanas, moras, italianas, auxiliadas por las del general Franco, jamás pudieron ocupar Madrid por la fuerza. Lo ocuparon por la traición. Moscú tam-

bién jamás será ocupado por las tropas alemanas. Y aquí, en este pueblo unido, que adora a su Ejército Rojo y a su Gobierno Soviético, no hay lugar ni resquicio para la traición. Cada casa, cada calle, cada una de las plazas de la ciudad, está convertida en fortaleza inexpugnable. Para conquistar un sólo metro

Se pide que los nazis sean espulsados de Guatemala

BERNA. — Según la Agencia alemana DNB, el Gobierno de Estados Unidos ha solicitado del de Guatemala que sean eliminados de ese país, especialmente en lo que se refiere a su vida económica, los alemanes que en el mismo se encuentran. Parece que también se ha solicitado la expulsión de los agentes nazis que operan en Guatemala.

Es preciso señalar que Guatemala es el Centro director de la Gestapo en Centro América. La medida era completamente necesaria; lo exigía la seguridad de los países americanos y de la propia Guatemala. Exactamente igual conviene hacer en todos los países del Continente Americano, donde los agentes nazis campan por sus respetos y desempeñan funciones de sabotaje, espionaje y propaganda.

El puerto de Vigo, base de los submarinos alemanes

Una persona que abandonó Galicia hace tan sólo un par de meses, ha declarado que el puerto de Vigo, al igual que todos aquellos puertos españoles que los alemanes consideran conveniente utilizar, se ha convertido en una verdadera base naval alemana.

Esta persona, que está perfectamente enterada de la cuestión por circunstancias que no nos es posible revelar, nos dice que en el puerto de Vigo se hallan constantemente tres barcos petroleros, los cuales suministran de combustible a los submarinos alemanes que entran de noche en dicho puerto y lo abandonan al amanecer.

En Vigo hay muchos alemanes, los cuales reciben multitud de muestras de hostilidad por parte de la población. Todo el mundo sabe que los alemanes están adquiriendo el control de las más importantes industrias conserveras, en la Compañía de Tranvías y en otras empresas. Los establecimientos más importantes de la ciudad están en manos alemanas.

En Vigo — y esto ocurre en todas las ciudades de España — la Prensa franquista no se lee apenas. En las ciudades gallegas se lee mucha Prensa portuguesa, especialmente la partidaria de Inglaterra y sus aliados. El periódico que es más fácil encontrar es "O Seculo". Para adquirir Prensa portuguesa en la cual se espera encontrar otras noticias que no sean las amañadas por la censura falangista, la gente hace cola, y muchas veces hasta se producen altercados para adquirir esos periódicos.

Moscú está gravemente amenazado. Los ejércitos fascistas alemanes han logrado acercarse a la capital de la Unión Soviética. Prosiguen en su tenaz empeño día y noche. Las tropas nazis, sobre montones de cadáveres y montones de material de guerra en ruinas, han logrado una seria infiltración en las líneas de resistencia soviética, han progresado en su avance militar en territorio soviético.

Hitler y el fascismo alemán, sin tener en cuenta para nada las pérdidas en hombres y en material de guerra, atravesando ríos de sangre, pugnan por conseguir una victoria militar de importancia. Para ellos en este caso, la victoria está determinada por la caída de Moscú y la penetración profunda en la cuenca del Donetz. Enfurecidos por la resistencia soviética, por el castigo terrible que las tropas y los guerrilleros rojos les están infligiendo, al ver retardados sus planes, que se les escapa porque no alcanzan como esperaban el objetivo preciso, están sufriendo en los campos y caminos que van hacia Moscú una tremenda carnicería. Cientos de miles de fascistas, como muy bien dijo Lososki al iniciarse esta ofensiva, han encontrado su tumba en estos campos de batalla. Seguirán recibiendo un durísimo castigo de consecuencias mortales, porque la resistencia soviética, combinada con la contraofensiva constante, martillea incesantemente la cabeza de la fiera nazi.

Hitler y el fascismo alemán han volcado cuantiosísimos recursos humanos en esta ofensiva. Han puesto en marcha, concentrando el fuego sobre un frente de 500 kilómetros, la máquina militar más poderosa que se ha movido hasta ahora, con una potencia de fuego verdaderamente terrible y abrumadora, capaz de modificar la topografía de aquel y otros terrenos.

Los recursos y la máquina militar, puestos en juego no son exclusivamente de la Alemania nazi. Ni siquiera contando con su aliada, vasalla Italia. Son, además, las fuerzas militares y los recursos en materias primas que en el frente y en la producción, acompañan al ejército alemán, bajo la dirección del hitlerismo, y que están combatiendo contra la URSS, pertenecientes a Rumania, Eslovaquia, Finlandia, Hungría. También los llamados "voluntarios" de Franco y de Petain; los de Noruega y de Bélgica. O sea que la URSS, está resistiendo los feroces combates desencadenados por la máquina militar alemana bajo la dirección del hitlerismo, de todos los recursos humanos, militares, en materias primas, en material manufacturado, que ha logrado movilizar en dichos países. La realidad demuestra que los ejércitos rojos, que los pueblos de la URSS, están resistiendo, haciéndole frente, no sólo al fascismo alemán, sino a los hombres y material que Franco, Petain, Manherheim, Tisso, Horty, Antonescu, Degrelle, etc., le han

Peligro en Oriente; amenaza en el Pacífico

De extraordinariamente graves deben calificarse los últimos acontecimientos políticos ocurridos en el Japón. Sería aventurado precisar si lo que el mundo teme se producirá hoy o mañana, mas de todas formas nos encontramos con un hecho evidente: la crisis política que ha derribado al Príncipe Konoye ha sido provocada y ganada por los elementos extremistas del ejército y por aquellos grupos del nacionalismo japonés más agresivos.

Como un triunfo propio, estos sectores políticos nipones exhiben a su cabeza al nuevo Premier General Tojo, ex-embajador japonés en Berlín, ex-amigo personal de Hitler y exacerbado partidario del nazismo. Casado con una alemana, opuesto a los elementos moderados del nacionalismo nipón, Tojo alentó siempre y dirigió en cierto modo a los extremistas del Ejército, como lo prueba que en la agresión a China apareciera visible su figura en todas las provocaciones.

Inmediatamente de constituido su Gabinete, hechura de la camarilla militar-fascista, Tojo se ha apresurado a hacer declaraciones que no ofrecen duda acerca del carácter del nuevo Gobierno. Tojo ha manifestado "que está dispuesto a liquidar el problema de China—entendiéndose que se dispone a orillar obstáculos que le impiden llegar al soñado "nuevo orden japonés" en Asia— y que su Gobierno se alinea decididamente al lado del Eje. Seguidamente ha manifestado que obrará con rapidez y voluntad de hierro y que ha pasado la hora de las palabras para dar paso al instante de los hechos".

La inquietud de que da muestras la Administración y la Prensa norteamericana es pues, fundada. Tras las bambalinas de la crisis japonesa asoma la mano de Hitler a quien, en primer término, interesa alentar las tendencias fascistas y las ambiciones del nacionalismo militarista japonés, para que Tokio lleve el ataque contra la Unión Soviética, Estados Unidos e Inglaterra. Hitler necesita ese ataque, sobre todo en estos instantes en que la resistencia soviética, ha producido gigantescos claros en sus ejércitos, cuando necesariamente ha de prever que vaya en aumento la ayuda de la coalición y de los pueblos a la URSS, cuando teme que, pese a todas las vacilaciones y a todos los apaciguadores, las convenciones nacionales de Inglaterra y la presión del pueblo inglés, cada día en aumento, des-



Todo el pueblo de Moscú defiende su ciudad. He aquí un mitin efectuado en una de las fábricas de la capital soviética.

SE INAUGURA EN LONDRES EL "HOGAR ESPAÑOL"

Personalidades británicas y de otros países testimonian su amistad a los emigrados españoles

LONDRES, octubre 17.—Hoy se ha celebrado la inauguración oficial del "Hogar Español", acto éste que ha demostrado de nuevo la profunda simpatía y la amistad que los demócratas ingleses profesan a los republicanos españoles, así como la unidad existente entre la emigración española de Inglaterra.

El número y la personalidad de los asistentes ponen de relieve cómo la República española conserva viva la estimación de los más amplios sectores de distintos países.

El gran escritor inglés Wells pronunció un discurso en el cual expuso sus puntos de vista acerca de la cultura y el carácter españoles. Terminó con las siguientes palabras:

"En nombre de los ingleses felicito a ustedes por la organización de esta casa y les ex-

Que se reconozca al Gobierno Negrin

Una resolución que debe ser secundada

Los millares de asistentes al mitin antinazi y de ayuda a las Democracias, celebrado en la Arena México el viernes próximo pasado, acordaron unánimemente reafirmar su adhesión a los trabajadores y demócratas españoles que sufren prisión en las cárceles franquistas y en los campos de concentración de Francia y Africa.

Acordaron asimismo: 1. — Considerar al régimen franquista como potencia del Eje en lucha contra las Democracias; 2. — Considerar contrario a los intereses de América el papel de los diplomáticos y agentes franquistas, así como de la Falange, y manifestarse por la ruptura de relaciones diplomáticas consulares y comerciales de los Gobiernos de este Continente con el franquismo; 3. — Considerar como parte de la lucha mundial contra el nazismo la lucha contra el régimen de Franco, y pugnar porque se reconozca como Gobierno legítimo de la República Española al Gobierno Español en el exilio.

Olas de propaganda nazi sobre América

Simultáneamente a la ofensiva alemana en dirección a Moscú, hemos visto cómo se desencadena una ingente ola de propaganda nazi. Ello es peculiar de la táctica hitleriana. Siempre que el fascismo se ha lanzado a una importante acción militar o política, la ha acompañado de una enorme campaña de propaganda dirigida a facilitar sus propósitos.

Esta campaña actual que desarrolla la propaganda nazi se centra, sobre todo, con amplitud, intensidad y cinismo inigualables, en los países del Continente Americano, a través de los agentes nazis, que en casi todas partes campan por sus respetos y utilizando el vehículo de la Prensa venal, entregada al hitlerismo, dedicada a una desvergonzada labor que no va sólo dirigida contra la URSS, Inglaterra y Estados Unidos, sino también contra los intereses de estos mismos pueblos americanos.

Propaga esa Prensa todos los embustes cocinados en las marmotas de Goebbels. En ella menudean las patrañas sobre fantásticas victorias nazis en el frente oriental, las afirmaciones de derrocamiento, copos y aniquilamiento de ejércitos, que reaparecen al día siguiente cerrando el paso de los alemanes. En esa Prensa se publican significativos y reiterados comentarios y noticias, por los cuales se quiere llevar al ánimo de la opinión pública americana la hipócrita afirmación de que Hitler no abriga ningún propósito agresivo contra estos países. Esa propaganda nazi — auxiliada y formada por lo más negro de la reacción en cada país — no regatea calumnias ni ataques contra las figuras que en América ofrecen el mayor relieve antifascista y democrático.

¿Por qué este aluvión de propaganda nazi volcado sobre América al mismo tiempo que se des-

En la Lucha

Ni vida ni honra

Aquel muchacho gallego contaba escasamente veinte años cuando la sublevación del 18 de julio. El acto insurreccional le sorprendió en una ciudad donde el pueblo triunfó sobre los traidores, y puso su juventud al servicio de la República. Por ella luchó en las trincheras durante tres años.

Cesó la lucha de frentes, tras la traición de Casado, y el muchacho volvió a Galicia. Tenía un hermano con cargo prominente en Falange. No obstante, fue inmediatamente encarcelado por denuncias de un falangista. Lo que perseguía este miserable era arrancarle una declaración de culpabilidad para que fuese procesado.

Lo sometieron a horribles torturas. En una de aquellas horas de martirio, el dolor llegó a la desesperación, y el torturado suplicó a uno de los verdugos.

—¡Suéltame las manos! ¡Mátame de una vez!

Quizá aquel grito humano repercutió en el corazón del carcelero. Mirando a su víctima, le preguntó:

—¿Es que no me conoces? Yo soy uno de los que hicieron el servicio contigo en...

Y tras las palabras vinieron los actos. El encargado de la tortura se dirigió a uno de sus jefes, que había servido también con ambos de oficial, y le declaró:

—Lo que se busca en este caso es una venganza personal.

El asunto era tan claro, que se hubo de reconocer la verdad, la monstruosa verdad: la novia del encarcelado había sido fusilada por negarse a aceptar las proposiciones deshonestas del falangista.

España es hoy un inmenso vivero de venganzas falangistas, donde se sacian los más bajos apetitos y el hombre honrado está a merced del capricho criminal de un señorito.

Cuatro millones de bajas a los alemanes

LONDRES.—George Hicks, secretario parlamentario del Ministerio del Trabajo ha proporcionado a la Prensa, datos según los cuales las bajas de los alemanes en la URSS ascienden a cuatro millones de hombres.

Los periódicos de Londres añaden que este cálculo puede considerarse como moderado, teniendo en cuenta la magnitud de las operaciones militares desplegadas en el Frente Oriental y lo enérgico y eficaz de la resistencia soviética.

TAMBIEN DESDE MEXICO Y

desde toda América

se puede y se debe

defender MOSCU



**¡Expulsión de los agentes nazis y falangistas
que operan en estos países;**

**¡Más envíos de víveres y materias primas a
la URSS!**

¡Ninguna relación con Hitler ni con Franco;

**¡Relaciones diplomáticas y
comerciales con la URSS;**